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IVinternazionala 

Congreso constituyente de EE-IPS 

En la Universidad de Leioa se dieron cita unos mil delega
dos, en una proporción de 1 por cuatro, para celebrar el 
congreso de la fusión de EE y el sector "lertxundista" del 
EPK. La presencia en el congreso de numerosas personas que 
habian dejado la militancia política en los últimos años, es 
un signo de la capacidad aglutinadora que ha demostrado 
tener el proyecto de EE-IPS, un proyecto en el que han pues
to sus esperanzas un sector importante de la izquierda vasca 
que ve con optimismo su propio futuro e, incluso, con cierto 
aire de triunfo. La acogida a la delegación invitada de LKI 
fue muy calurosa. 

En EE-IPS está representado todo el arco ideológico des
de la corriente "Nueva claridad" hasta sectores socialdemó
cratas aunque el peso de ambas opciones extremas es infimo 
a juzgar por el destino de sus enmiendas. Sin embargo la impre
sión para cualquier observador es que la base mayoritaria del 
partido está más a la izquierda que la dirección y que, sin em
bargo, renuncia al hostigamiento en función del magnífico 
futuro prometido. 

El congreso se ha desenvuelto con menos conflictos pú
blicos de los que se podia esperar tras el reciente conflicto 
con ex-abruptos incluidos, entre Onaindia y T. Goikoetxea 
o con las impugnaciones a alguna delegación de Nueva Izquier
da. Entre pasillos, sin embargo, los calificativos eran de tono 
mayor. 

El caracter del congreso - constituyente tras una delicada 
fusión - no ha evidenciado en toda su profundidad el nivel de 
divergencias existentes en el seno de la nueva organización. 
Casi todo estaba atado y bien atado, aunque fuera con fór
mulas alambicadas, del tipo del "sí pero no" o el "no pero", 
que buscando el equilibrio sobre todo entre Aketegi y 
ex-EPK, permiten al final cualquier interpretación. Así por 
ejemplo, el término "independencia" es entendida como 
"soberanía" aunque todos sabemos que en EE-IPS hay inde
pendentistas y no independentistas; el "marco autónomo" 
es entendido como "soberano" y para Lertxundi como 
específico dentro del marco estatal"; el tratamiento de la 
Constitución está entre su defensa y su critica a fondo, "jus
tificando" de paso las dos opciones contrapuestas que en 1978 
adoptaron los partidos fusionados .... Todo ello demuestra que 
quedan muchos temas pendientes para el futuro. 

Por otra parte la poi ítica de consenso interno por parte 
del sector EPK (salvo en el tema de las incompatibilidades 
entre cargos sindicales y de partido que era una carga de pro
fundidad contra Cantera) y la insolita renuncia de Nueva 
Izquierda a plantear tesis alternativas sobre los aspectos cen
trales de definición de EE, ha llevado a ésta última a la linea 
de enmiendas parciales sobre banderas y símbolos ideológicos 
que no han servido para clarificar el debate, ni ayuda a que 
esta corriente aglutine sobre posiciones claras a un sector im
portante de militantes. Esa táctica congresual le ha resultado 
rentable sin embargo a Nueva Izquierda captando entre el 
30 y 38 por 100 de los votos sobre cuestiones puntuales 
(valoración sobre la ruptura de la tregua de ETA-PM, la de
finición como nacionalista de izquierda o como socialista aber
tzale}, lo que le ha permitido pujar en la formación de la nueva 
dirección. Si la lucha por el poder interno ha estado presente 
a lo largo de todo el congreso, Nueva Izquierda se ha mani
festado como una corriente con fuerza potencial. 

Hay algunos temas en los que las definiciones han sido me
ridianas, aunque procedieran de las tesis de los partidos fusio
nados. Nos referimos a la teoría del Estado, el distanciamiento 
respecto al leninismo y la "estrategia democrática al socialis
mo". Todas estas cuestiones mantienen la ambiguedad, no obs
tante, del marco de la estrategia. No es un secreto que un sec
tor de EE-IPS (ex-EPK y un sector de Aketegi) acaricia la 
idea de una federación de partidos a nivel estatal en la medida 
que el Agrupamiento para la Renovación de la Izquierda (ARI) 
sostenido por Azcarate, Pilar Bravo, Zaldivar ... y otros organis
mos se consoliden. 

Otro dato curioso ·(en un cong.reso que lo ha tocado todo: 
sindical, institucional, nuevos movimientos, partido, estatu
tos ... ) es el giro de EE sobre la "salida negociada a la crisis". 
Resultaba chocante oir a Txemi Cantera una categórica cri'ti
ca a las salidas compartidas, haciendo el balance nefasto de 
los Pactos de la Moncloa, AMI ly 11, ANE ... Con todo es un 
motivo de alegria. 

Lemoiz: 
"Bi sosaren prezioz" 

Gerra karlistetatik datorren ze interes oligarkikoak daude joko 
esaera zahar batek hauxe dio: "sal- horren atzean. 
du gaituzte bi sosaren prezioz". Baina, batez ere, tratu honetan 
Gauza herbera, Lemoizko arazoa gauza bat garbi agertu da: Orain ar
gertatu zaigu. Bestela, Euskal Gober- te izkutatu diren gauza asko azaldu 
nuak, Gobemu zentralak, eta lber- <lira. Lemoizko zentralarekin ez ze
duerok eskuz eskuz sinaturiko akor- goela arrisku serio bat, esaten zigu
dio honetan, nola guztiok positibo- ten. Baina, akordioan, "emergentzi 
ki agertzea?. Halegia, orain arte ura plan bat sortzeko", diru mordo 
eta sua bezala izan direnak nola bat beharrezkoa dela, estimatzen da. 
elkar?. Irakin edo itzali, ezin ditez- ¿Emergentzi plan bat?. ¿Zenbat 
kela elkar ... dio kantak eta oraingo pertsonentzat? ¿Miloi t'erdi pertso
honetan ere, gure asmoak itzali nentzat plan egoki bat?. Ez dugu 
dizkigute. Aspaldiko eta hain minga- uste (Harrisburg-eko kasoan,, ze 
rri izan den arazo honetan, Euskal utopikoak diren plan hoiek, argi 
Herriak galdu egin du. ¡Saldu egin eta garbi agertu zen, batez ere, jen
gaituzte ! . deak ikara muinetaraino sarturik due-

Euskal Gobemuaren iritzian, nean). 
administrazio zentraletatik eta lber- Atxakiaren atxakiz, Euskal Go
duerotik lortutakoa oso garrantziz- bemuak erreferendunaren uka• 
koa da: bai energiaren materia ba- mena gobernu zentralaren erru poli
tzuren konpetentzietan, baita ere, tiko bat agertu ondoren, orain, akor• 
Lemoizko zentral nuklearraren kon- dioaren ondorioz sartutako "Gesto
trolarentzat sorturiko "gestora" al- rak'-', zentrala nuklearra geldiarazte

ko ahalmena izango duela, esaten 
digu. ¿Lelokeria hau nola sinestu?. 
¿Gobernu zentralak, gai hau ezin 
zela zalantzan jarri eta erreferendu
na ukatu ondoren, orain, kornisio 
baten iritzpean utziko du Lemoizko 
etorkizuna?. Hori sinetsi dezakeen 
inoxenterik ez da sortu gure herrian. 
Eta Euskal Gobemuko agintariek ez 
<lira tontoak, beste gauza bat baizik: • 
kapitalisten interesen zaintzaileak .. . 

Hernaniko feriatik zetorren 
Femando Amezketarra zarta, eta la
gun batek galdetu zion: ¿Femando, 
ze moduz Hemanin? 
"Batzuek pozez, besteek agonin" 
"nik ere hobe joan ez banin" 

Ba hola dago gure Euskal Herri 
hau : batzuek pozez, herria agonin. 
¿Noiz ikasiko dugu etsaiekin ezin 
dugula traturik egin?. 

Bikila 
detik. Beraz, dirudienez, honetaz ~---~:--:=~~=~~97..----::~~~~~~¡-aip~:::?~ 
betetzen <lira Euskal Gobernu kaskar ~~~~i~~¡~j 
honen asmo nagusiak. ¿Eta garai ba-
teko bere iritziak?. ¿Euskal Herriak 
bere iritzia eman zezan, erreferendu
nik ez al zuten eskatu?. ¿Hainbat 
arrisku eta bortizkeria ez al zuten 
salatu?. Joanak, joan ... Hobe dugu 
eskuan dugunari eutsi, aizean da
biltzaten asmoei baino! Garaikoetxea 
lehendakariak, esango du. 

¿Eta zer utzi digute eskuan?. 
Aurrez aurre agertzen dena hauxe 
da: gure energi beharrak, º/o 29 
energi nuklearrak beteko ditu. Euskal 
Gobemuak, bide horretatik eta beste 
posibilitateen aurka:( º/o 24 petro
lioarena, 0 /o 26, ikatza, eta batez 
ere energi iturri berriztatzaileen kal
tean: 0 /o 2,6) nuklear bilakaerari 
ateak irikitzen dizkio. Horra hor Eus
kal Gobernuaren energi iturrien 
politika nondik doan. .. eta jakina, Sala de control de mandos de la central nuclear de Lemóniz 

Nafarroa 

La maniobra antivasca, ahora a los Municipios. 
. La Federación Española de Municipios, constituida en junio del 81 por 
impulso del PSOE y con el apoyo de UCD y PCE, ha tenido escaso eco entre 
los ayuntamientos de Euskadi, lo que tiene mucho que ver con el proyecto 
específico del PNV: la Federación de Municipios Vascos. 

Las Federaciones de Municipios se vienen constituyendo como aparatos 
burocráticos de utilización de la representación municipal para apoyar la po
lítica partidista de sus gestores. Así el PSOE ha utilizado ya la Federación 
Española para los Pactos Municipales con UCD, y su gobierno. Lo mismo 
pretende ~I PNV con la Federación Vasca por lo que UCD, PCE y PSOE se 
han reunido para intentar condicionar el citado proyecto, que, por otra 
parte, es rechazado por las fuerzas de izquierda abertzale y revolucionaria. 

Todas las Federaciones se ins: ·La Federación Navarra de Municipios 
criben en el marco y en apoyo de la 
Constitución, Estatutos, Amejora• El PSOE, co~ el_ apoyo de ~~D 
rnientos, etc. Todas ellas tienen como Y UPN, ha constituido la Corrus1on 
objetivo central controlar y utilizar Gest?~ª _de la Federació~ Nav~r~a de 
las reivindicaciones de los Ayunta- Muruc1p10s con un obJetiv_o ad1c!onal 
rnientos . muy claro: tratar de unped1r la 

Cierto es que son muchos y adhesión de Ayuntamientos navarros 
graves los problemas de las entidades a la Federación Vasca que ya se ha 
locales; cierto es que muchas de sus iniciado (Echarri-Aranaz, Baztán , 
reivindicaciones exigen para su co- Aranaz, Aoiz, ... ). No es de extrañar 
rrecto planteamiento un ámbito que el antivasquismo de Arbeloa le 
supramunicipal. Precisamente por haya . _llevado a tomar la iniciativa 
ello se han producido variadas tambaen en este tema. 
experiencias de lucha en tal sentido: Resulta curioso analizar la com
desde Marinaleda a las asambleas posición de la Gestora: mayoría 
de electos vascos contra Lemóniz las socialista (Balduz, Pérez Rivas , Tan
coordinadoras de concejales de ' iz- tos y García), alcaldes de UCD, UPN 
quierda de avarra , etc. e independientes de su cuerda (Zu-

Nuestra postura ha de consistir billaga, lJel Castillo y Galdeano) y 
en rechazar todas estas Federaciones Vélez, cuya presencia añade una si
Y_ ref?_rzar aquellos marcos de coor- gla más (P. Carlista), y el único hom
drnac1on que se constituyan para bre que entre ellos ha hecho algo por 
levantar y defender las reivindica- el trabajo coordinado de nuestros 
ciones de nuestros pueblos. pueblos (Agrupación de Pueblos 

Defensores del Río Arga). Por ei 
contrario, encontramos entre los 
citados algunos de los hombres que 
han destacado personalmente en el 
ataque a los trabajos y objetivos de 
la coordinación de concejales, qe iz
quierda: Balduz, principal enemigo 
de los 1.278 millones, Zubillaga pro
motor de la marginación de los 
Ayuntamientos compuestos de la 
participación en el Fondo, postura 
ante la que los socialistas no dijeron 
ni pío , aunque posteriormente Alfre
do García , alcalde de la Cendea de 
Ansoain, haya tenido que situarse 
en la oposición que se ha levantado 
contra esa medida. 

¿Hay alguien que crea que por 
el hecho de ser alcaldes pueden coin
cidir los intereses defendidos por 
hombres de UCD, UPN y PSOE? Tal 
vez ellos lo piensen . Nosotros, de to
das formas , tenemos muy claro que 
los objetivos municipales y conceji
les que debe levantar la izquierda 
es imposible defenderlos conjunta• 
mente con aquellas fuerzas polí
ticas que desde Diputación y Parla
mento Foral los originan y agravan. 

La rica experiencia de las coordi
nadoras de concejales de izqueirda 
y las batallas importantes que se ave
cinan (Comunales, Baremo de distri
bución del Fondo, Concentraciones 
Escolares ... por no citar el Amejora
miento y todas sus consecuencias) 
nos exigen redoblar esfuerzos por le
vantar de nuevo una alternativa uni
taria que nos permita impedir los ata
ques que Ja derecha prepara. 

Andres Irizarra 



Gipuzkoa 

CCOO y el Convenio del Metal: un balance 
Oraingo Metalezko Komenioak duen egituraren alde gehienbat agertzen 

dena, dauden hiru sindikatoetatik, CCOOak dira. Sektore honetan CCOOek 
duen eragipena, bere ordezkarien zenbakiek adierazten duten baino handia
goa da. LAB eta sindikatuetatik at dauden ezkertiarrak sindikatu bat erres
petatzen baldin badute, hauxe da errespetatuena eta dudarik gabe, zentralen 
arteko harremanetan erro baten papera betetzen du. Papel honegaitik zaila 
bihurtzen da askotan bere joerak baloratzea. Beraz, CCOOek egiten dituzten 
kontzesioak noraino dira adaptaketa hutsak edo mahaiaren batasunaren ba
bésle izatearren, noraino justifikaturik daude; noraino bere joera berezi ba· 
tek mahaiaren bultzatzaile bihurtuko da edo noraino mahaiaren apurtzaile. 
Metalezko Kontseiluetan, eztabaida hau askotan agertzen da, eta behin bai
no gehiagotan, mahaiaren batasuna dela eta, bere joerak onartzen dira. 

Dudarik gabe, noizean behin, arrazoia dute. Adibidez: CCOOek egun ba
tetarako grebara deitzea onartu zuenean (bi egunetarakoa ELAk ez baitzuen 
onartzen eta egun batetarakoa ere garbi ez baitzuen). Baina, beste batzuetan, 
"derrigorrezko batasunaren aldeko " joeren azpian, modaketa huts bat izku
tatzen dute. 

CCOOetako kideek eta sektoreko langileek, interesatuenak heurak dire
nez, joera hauen aurrean, azken hitza dute. Dena dela, egiaztatu behar dena 
zera da: CCOOek, joera zehatz bat mantendu baldin badu bai bere errietan, 
bai bere propagandan, eta baita ere, ia fabriketan eta leku guztietan borro
katu baldin badu joera hoien alde. 

En el Zutik! de la pasada sema
na, presentamos un balance del papel 
que la izquierda sindical babia ju
gado desde fuera de los sindicatos 
mayoritarios,. en el Convenio del Me
tal de Gipuzkoa. Tratamos de expli
car las dificultades que tuvo, inten
tamos valorar algunos de sus compor
tamientos, de sus errores, etc. Hoy 
completamos la valoración del 
Convenio con un balance de CCOO, 
central dentro de la cual y a través 
de ello, la izquierda sindical (LKI 
sobre todo) jugó un papel destaca
do. 

CCOO desarrolló en el convenio 
un amplio esfuerzo informativo, si 
bien es cierto que dirigido a sus pro
pios afiliados y sólo a través de ellos 
a las fábricas. Hubieron 14 hojas 
de CCOO hasta la firma, lo que a mu
chos resultará desconocido, tenien
do en cuenta el burocratismo y el 
hermetismo con que se negocian hoy 
los convenios. 

El marco del Convenio y el ANE 

CCOO y la izquierda sindical 
jugaron un papel decisivo en la impo
sición de la forma actual de la nego
ciación en el Metal. Un convenio que 
fija las tablas del sector y un míni
mo para los salarios reales, sin des
cuelgues (actualmente sólo pueden 
darse si hay acuerdo con el Comité 
de Empresa). Y que permite la nego
ciación de Pactos de Empresa donde 
se elevan los mínimos del convenio. 
Este sistema de negociación articula
da ha permitido una fuerte identi
ficación del sector con el convenio 
que se manifiesta en la tradicional 
masividad en las convocatorias de 
Huelga. 

En este marco se ha ido retro
cediendo. Los primeros años los sa
larios reales alcanzaban aumentos 
con arreglo al IPC, lo que no impe
día que hubiera pactos. Adegui 
terminó por imponer la negociación 
de los salarios reales por debajo del 
IPC para permitir la negociación pos
terior de los Pactos de Empresa. 
así se ha llegado a la estructura ac
tual. 

CCOO ha defendido siempre este 
tipo de negociación articulada, acep
tando de entrada que los salarios rea
les queden 2 ó 3 puntos por debajo 
del IPC. 

Por su parte UGT, aunque nunca . 
se ha desmarcado en la práctica, no 
ha dejado de valorar la posibilidad 
de ir a un convenio de máximos, en 
la línea del AMI o del ANE. Antes 
de iniciarse . la negociación se expre
saba así: "no existe uniformidad 
en la mesa" .. "en tan to se pongan me
didas de empleo cuantificables en 
puestos de trabajo UGT-metal pone 
encima de la mesa el 11 por 100 de 
aumento para 1982" sin distinguir 
tablas y salarios reales . • 

ELA siempre ha dado mucha 
importancia a los convenios de Em
presa. En su prensa, avanzada ya la 
negociación podía leerse : "se aprecia 
una tendencia patronal de superior 
endurecimiento en el convenio pro
vincial, al amparo de la crisis" .. . "he
mos de prepararnos a cambiar, 
si fuera necesario, la elección del ám
bi_to y prioridades de negociación 
act'.\iales" ... "extender la negociación 

a gran número de empresas puede 
ser, en determinadas circunstancias, 
la única forma de volver a negociar, 
en próximas temporadas, convenios 
provinciales válidos". 

En esta situación CCOO juega 
un importante papel en la defensa 
del "modelico" convenio actual, má
xime teniendo en cuenta que la cre
ciente batalla patronal por el desen
ganche está dirigida a terminar con 
el marco actual del convenio, pura 
y simplemente. Hasta ahora, la fuer
te identificación del sector con su 
convenio lo ha impedido. 

La defensa del marco actual de
be, sin embargo, considerar un im
portante problema, y es el hecho de 
que lo pactado en el convenio pro
vincial, practicamente con la única 
excepción de los salarios, se convier
te en Ley. Cualquier aspecto regre
sivo que entre en el convenio termi
na por afectar al conjunto del sec
tor. En este sentido es sumamente 
importante impedirlo, porque ELA 
puede justificar, cada vez más, su 
linea de Convenio de Empresa, 
basandose en que es inevitable que 
"nos la cuelen" en el provincial, da
da la situación de crisis. Y en el otro 
extremo sectores más radicalizados 
pueden tender a rechazar el convenio 
porque crea un marco que no se da
ría tan facilmente en la negociación 
de empresa. 

Este años se ha salvado el Con
venio; la patronal no ha colado el 
desenganche; no parece que la dispo
nibilidad y la reducción de Asam
bleas vaya a acabar con el cierre de 
filas del sector en tomo al conve
nio. Pero lo grave de la Disponibi
lidad es que abre las puertas a nego
ciar graves contrapartidas en el futu
ro, ya que este año no se ha resisttdo 
en este tema; y esto si puede poner 
en peligro el Convenio. 

POR UNA ALTERNATIVA A LOS 
EXPEDIENTES DE CRISIS 

ce. oo. 
EVSKllDó 

En cuanto al ANE, satisface 
poder decir que no ha supuesto pro
blema alguno en el Convenio; nadie 
se ha referido a él; las centrales han 
negociado totalmente al margen de 
este nefasto acuerdo y esto ha per
mitido una identificación entre el 
sector y la Mesa, incomparablemente 
mayor que en otros lugares. 

El hecho de que CCOO critica
ra interna y públicamente el ANE 
en Gipuzkoa ha sido muy positivo 
para el convenio. Ha permitido ela
borar una plataforma ligada al IPC 
y se ha podido desbordar amplia
mente el ANE. Se ha evitado un mar
co de negociación que hubiera lle
vado sin duda a enterrar el convenio. 

CCOO en los momentos clave del 
convenio. 
El desenganche fue la primera y de-

cisiva piedra de toque del Convenio. 
CCOO se refirió a este tema en siete 
de su hojas. "No estamos dispuestos 
a permitir"... "estaríamos cavando 
la fosa"... "la mesa se ratifica en su 
decidida voluntad de negociar un 
convenio de aplicación general y con
voca a un paro de 24 horas" ... "el 
desenganche trata de hacerno retro
ceder al convenio de tablas" ... "que 
el resultado de la huelga sea un éxi
to". 

Tras la huelga, Adegui se mantu
vo en su postura. La Mesa tardo 
más de una semana en convocar la 
segunda huelga . El consejo de CCOO 
no aceptó la propuesta de huelga 
escalonada ni antes de la primera 
huelga, ni tras ella. El impasse creado 
por la falta de una segunda convoca
toria tuvo sus efectos en CCOO: 
"podríamos aceptar la profundiza
ción de la clausula adicional (que re• 
quiere el acuerdo de los comités 
para el descuelgue) siempre que se 
garantice la obligatoriedad de los in
cremen tos" . 

Finalmente las dudas se disi
paron y CCOO abanderó una pro
puesta de movilización de dos días; 
"somos partidarios de plantear un ca
lendario de movilizaciones a más 
largo plazo, de acortar los plazos de 
conversaciones". Se convocó la se
gunda huelga . "CCOO consideramos 
insuficiente la huelga de 24 horas" ... 
"ofrecemos a UGT y ELA la pro
puesta de ampliar el paro del Lunes". 
UGT aceptó la propuesta y junto a 
CCOO convocaron por su lado, la 
huelga del jueves. No hizo falta. 

En el tema del desenganche , 
CCOO rectificó una primera actitud 
titubeante basada en la necesaria uni
dad con ELA. Agitó por una respues
ta más fuerte y aunque debió de ha
cerlo desde el principio, demostró 
una capacidad de reacción que no 
volvió a verse en el convenio. 

La Disponibilidad 

Tras la victoria del desenganche, 
la oferta de Adegui fue ridícula , ca
si provocadora. Exigió contraparti· 
das muy graves. "CCOO entendemos 
la oferta como totalmente insufi
ciente". Pero no todas las contrapar
tidas se consideraron innegociables. 
CCOO, como el resto de los sindica
tos , aceptó la Disponibilidad , aunque 
limitando la propuesta patronal. Se 
habia hablado en el Consejo de ace• 
)erar la negociación y recurrir a la 
huelga si hacia falta. Pero esta pers
pectiva se abandonó. 

En lugar de mantener el mismo 
criterio que con el desenganche, 
CCOO se adaptó totalmente a ELA, 
considerando que habia que entrar en 
el tema para forzar una oferta más 
seria de Adegui y se hizo a espaldas 
de los afiliados, y del propio conse
jo. que sólo pudo ratificar una pos
tura, porque "no cabía una marcha 
atrás", pese a que nadie se atrevía 
a defender semejante chapuza. 

• ·o sirvió de nada: "a pesar de 
haber. hecho los sindicatos un esfuer
LO por avanzar. presentando una pro
puesta en el tema del calendario. 
dando cierta flexibilidad a la patro· 
na! las nc11ociaciones se encuentran 
cst~ncadas·';'··· "CCOO vamos a plan
tear a ELA y UGT que no se acepten 
nuevas exigencias en el tema del 
calendario ... que se nos de una con
testación global. .. proponemos movi
ljzacionc el martes y jueves próxi
mos." 

En la posición de CCOO sólo 
jugó la convicción de que las negocia
ciones quedarían rotas si no se entra
ba a negociar alguna contrapartida. 
Pero terminó por reconocerse que el 
camino de la concesión no llevaba a 
la "oferta buena", sino a una nueva 
propuesta de huelga. ¿Por qué no 
se propuso la huelga sin concesión 
previa'?. i E LJ\ estaba dispuesta a 
entrar en el tema ¿por qué no plan
teó 00 públicamente esta alterna
tiva? Los hechos nos hubieran 
dado la razón. Los sindicatos fueron 
a la mesa a hacer una concesión pa· 
ra volver con las manos vacias . Ra-

zón más que suficiente por otra par
te, para que CCOO • propusiera • 
echarse atrás a la mesa a la vista del 
malestar creado y las protestas masi
vas que hubo en la base de afiliados. 

uestra crítica fundamental a 
CCOO está en este momento del 
Convenio. La concesión de la Dispo
nibilidad no fue fruto de ninguna lu
cha perdida; no era siquiera una con
cesión ''obligada" ante una buena 
oferta patronal; ni era obligado por 
la necesaria unidad con ELA. 

Como reconocía de hecho 
CCOO en su hoja , el camino para sa
car la "oferta buena" hubo de ser 
la huelga . Ni siquiera la amenaza de 
huelga hizo modificar sustancialmen
te la propuesta de Adegui . La espe
ranza de poder desconvocar la huel
ga se disipó. Hubo que hacerla. 

Las Asambleas 

Tampoco tras la huelga, llegó 
la "ofe rta buena•·. CCOO propuso 
correctamente llamar a la huelga de 
nuevo. L'GT y ELA se lo pensaron. 
Pero no habia otra salida que amena
zar con ella si la patronal no se mo
vía. No en vano las centrales se com
prometieron claramente con unos 
mínimos en la huelga del día 5. 
El mismo día que los sindicatos iban 
a reunirse para decidir qué hacer, 
Adegui les llamó para colar sus A
sambleas. 

Exigió un acuerdo previo antes 
de dar a conocer su oferta final. Si la 
mesa se hubiera negado. la patronal 
hubiera terminado por ceder ensegui
da. o ante la amenaza de huelga . 
Pero en este tema ELA no tenia pro
blema; su filo o fía sindical es ganar 
horas para las secciones aún a costa 
de las asambleas. UGT le siguió. 

[I consejo de CCOO decidió 
no entrar en el tema. Se reprocha que 
si se ató las manos a sus represen
tantes. Pensamos que hizo bien en 
no mojarse; no es nuestra forma de 
entender el sindi ca li smo. 

En donde cometimos todos el 
error fue en no agitar el tema con 
fuerza en las Asambleas, sobre todo 
a partir de que Adegui presentó la 
contrapartida de la reducción de 
horas de Asamblea. Máxime teniendo 
en cuenta que ELA ya metió en la 
plataforma las horas para las seccio· 
nes por lo que se podía verlas venir. 

Conclusión 

Nuestra crítica a CCOO en el 
Convenio es que no mantuvo la 
orientación de huelga escalonada 
(que parcialmente y después de mu· 
chas dudas adoptó en el tema del de· 
senganche) para el resto de la nego· 
ciación del convenio y en concreto 
en respuesta a las "contrapartidas", 
que debieron ser innegociables. Que 
se entregara con armas y bagajes 
en 'el asunto de la disponibilidad, 
cuando la única lógica era llamar a 
la huelga y negarse a negociar des· 
de esa posición de fuerza . 

Por otra parte cabe la razona· 
ble duda de si la posición final en el 
desenganche no fue producto de la 
presión de base existente, toda vez 
que fue anteriormente rechazada Y 
si no influyó una posición bastante 
firmt de ELA en este tema. Estamos 
convencidos que de no darse esa si· 
tuación, la "izquierda" de CCOO 
jugó un papel importante, dificilmen· 
te se hubiera seguido firme . 

Para el futuro, conocida la ten· 
dencia de ELA, hace falta en CCOO 
una actitud más ofensiva y firme; 
adoptar la línea de huelga escalona· 
da, apoyarse en la mejor posición 
y peso real de los delegados del 
sindicato en las fábricas, y que no 
surtan efecto las presiones de la 
burocracia bilbaina. Para todo eso 
hace falta que la izquierda del sin· 
dicato goce de la mejor salud posible. 
A ver si es verdad. 

Kike Berasategi 
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Tres expedientes a profeso res, 
por un dibujo infantil 

El pasado miércoles 17, más de 
1.400 trabajadores de la enseñanza, 
fundamentalmente de E.G.B. junto 
con trabajadores de B.U.P. y F.P., 
amén de estudiantes de varios institu
tos y centros de F .P. y de la Escue
la de Magisterio, realizaban una huel
ga, huelga que a partir del martes 
23, se le quiere dar un caracter inde
finido, que por su respuesta ha repre
sentado un hito dentro del sec
tor. Nuna en Navarra se había pro
ducido una lucha con caracter inter
sectorial y tan masiva. 

Los hechos que la han hecho 
posible son los 3 expedientes incoa
dos a 2 profesores y a un inspector 
a raíz de un dibujo en una calse de 
expresión plástica del centro de Etxa
rri Aranaz, centro que es fiel expo
nente de una pedagogía progresista, 
en el que aparecía una pareja en 
actitud cariñosa y al que meses 
después, antes de las vacaciones na
videñas y con motivo de hacerse una 
exposición en el centro, alguien, 
presumiblemente un alumno, añadió 
unos órganos sexuales masculinos. 

Esto que pasó desapercibido 
para los alumnos, no lo fue tanto 
para la A. Católica de Padres, que 
aprovechando las vacaciones saca 
fotos del susodicho dibujo remitién
dolas al Gobernador Civil, como 
pruebas palpables del "delito consu
mado". 

Este gestiona una entrevista de 
la presidente de la misma, Teresa 

Michelin-Vitoria 

García del Horno, con el mm1stro 
de educación ... Luego se incoan los 
expedientes al maestro de la clase 
donde se realizó el dibujo, a la tuto
ra del curso, y al inspector de la 
zona, por no denunciar la causa aten
tatoria contra la conciencia cívico
moral. 
Una excusa contra la libertad de ex
presión 

Casualmente el inspector es e, 
único que de su misión no hace una 
labor fiscalizadora y represora, sino 
dialogante e impulsora en la medida 
de sus posibilidades de cualquier tipo 
de alternativa pedagógica progresista. 

Todo parece indicar que el dibu
jo sólo es un pretexto en el que se 
escudan para hacer los expedientes, 
que lo que está en juego es la libertad 
de docencia, la libertad de expresión, 
la escuela pública. Porque si no 
¿cómo se explica la intromisión de 
la A. Católica de Padres fervientes 
defensores de la escuela privada en 
un asunto ( el dibujo) realizado en 
una escuela pública?. ¿Cómo se ex
plica la entrevista del ministro de 
educación, responsable de una insti
tución pública como es la escuela 
con una cualificada defensora de la 
privada como es Teresa García del 
Horno?. ¿Cómo se explica el desalojo 
ordenado por el delegado de educa
ción de su despacho del comité de 
huelga? ¿Cómo explicar si no el cons
tante acoso y agresión de las F.O.P. 
ante cualquier intento de concentra-

Los Navajeros de la patronal 
Muchas veces hemos explicado 

e~ estas páginas cómo la violencia en 
Mi~helín empieza en las propias re
laciones de producción y se desarro
lla en el clima coactivo impuesto por 
la canalla de los mandos intermedios 
q_ue ~n esta empresa constituyen un 
e1érc1to privado al servicio de la pa
tronal. 

La agresión por arma blanca con
tra un trabajador protagonizada por 
el "navajero Montenegro" nos da 
cuenta de una realidad denunciada 
sin descanso por las organizaciones 
obreras de la factoría: la patronal, 
P0 r_~edio de sus "kapos" cultiva una 
P0htica de organización de bandas 
&nnadas extendida a 10$ obreros más 
ª~rasados y ganados por el amari
llismo. 
, f:Iay que recordar que en Miche

lm-V1toria todas las batallas reivin
di~tivas se han ganado en lucha 
ab1~~a no sólo contra la represión 
policial sino contra la acción organi
zada, militante y violenta del esqui
rolaje. 

la provocación 

La asamblea del pasado sábado 
día 13 debía debatir la marcha de las 
negociaciones del Convenio, cuyo 
punto_ más conflictivo, como ya es 
:no~1do, sigue siendo el tema del 

0 rano de los sábados, las vacacio-

nes (que son partidas) y la amenaza 
siempre presente de aplicación de 
nuevos expedientes de regulación de 
jornada y la pervivencia del Bolsín 
de empleo (para 400 trabajadores). 

La patronal envio a la Asamblea 
a los mandos y a los miembros más 
destacados de la Dirección y era co
nocida la asistencia organizada y ar
mada de núcleos fascistizantes de tra
bajadores "amarillos". Se trataba de 
crear un clima de coacción y miedo 
al conflicto abierto que inclinara la 
balanza hacia una rápida firma del 
Convenio por el Comité. 

En este contexto, poco hizo fal
ta para que el mínimo roce provoca
ra un enfrentamiento que puso en 
relieve la bravuconería y seguridad 
con que el agresor actuó y su compli
cidad con los medios directivos. 

La reacción obrera 

CIT-e y CUIM propusieron una 
huelga de protesta contra la empresa 
a la que, con muy buen criterio, se 
cargaban las verdaderas responsabi
lidades de la provocación. Esta huel
ga, que no estaba apoyada formal
mente por CCOO y UGT fue gene
ral. También la manifestación convo
cada fue muy secundada. 

Con esta reacción fulminante, 
masiva, y bien dirigida en sus objeti
vos se ha conquistado un nuevo mar-

ción pacífica el día de la ltue!ga •1. 

Este agravio a la libertad que nos 
quieren infringir es humillante, cas
trante, para la persona en general ) 
para el docente-discente en particu
lar , al cortar Lle raíz cualquier atisvo 
expresivo en cualquiera de sus formas 
y por ello, al imposibilitar cualquier 
cuestionamiento Lle la escuela-socie
dad . La escuela que debe ser un me
dio por el que se canalice. realice 
toda necesiLlaLI cognoscitiva y e>.pre
siva, la quieren concebir y 111ateria
lizar como lo que desgraciadamente 
en muchos casos es: adoctrina111ien
to, autoritarismo , control , represión . 

Un pulso a la Escuela Pública 

Resulta claro que es un pulso el 
que nos han echado y en el que se 
está ventilando la escuela pública . 
Todo depende de las energías - fuer
zas con que nos volquemos en él 
para que los expedientes se congelen, 
la libertad de expresión se consolida 
más y para que no se incoen nuevos 
expedientes . El primer paso para que 
eso no ocurra ya se ha dado: la huel
ga masiva del J 7. 

El dibujo de marras con las con
secuencias que está acarreando está 
teniendo gran eco en la opinión pú
blica, encontrándose ésta muy sensi
bilizada por el tema. Es por esto que 
la huelga que empieza el martes 23 
en avarra, con carácter indefinido , 
debe contar con gran apoyo y respal
do de todos los sectores. Que este 
apoyo también se materialice en la 
huelga convocada para el jueves 25 a 
nivel de las otras provincias de Eus
kadi, que se hagan asambleas en 
centros de E.G.B., B.U.P., F.P., en 
universidad , en cualquier tipo de cen
tro docente, donde profesores y alu
mnos discutan y debatan el tema, 
y la libertad de expresión y la escuela 
pública salgan fortalecidas . Que este 
apoyo se exprese también en las 
manifestaciones que tendrán lugar en 
las cuatro capitales de Euskadi , el 
viernes 26: por la libt:rtad de expre
sión, por la libertad de docencia , por 
la escuela púbiica. 

Hay que reseñar que esta mani
festación , en Navarra la apoyen todos 
los partido políticos y centrales sin
dicales, junto con diversos organis
mos ciudadanos a excepción del 
PSOE y UGT. Así mismo, el ponente 
de educación, Sr. Jesús Malón Nico
lau, militante de las anteriormente 
citadas organizaciones no se ha posi
cionado en contra de los expedientes 
como tal. Y es que .. . Malón, Malón, 
con la privada locuaz, con la públi
ca chitón. 

Matx 

gen de unidad y es una advertencia 
rotunda contra la propia acción de 
4ls bandas patronales. 

Y no es menos importante que 
los sectores de izquierda (CNT-e, 
CUIM) hayan recompuesto su capa
cidad de convocatoria que tras la 
pasada Asamblea había sufrido un 
cierto quebranto al perder una vo
tación relativa al mecanismo de ne
gociación (la empresa exigía una re
presentación reducida del pleno del 
Comité de empresa). 

Los próximos días son decisi
vos: si los trabajadores de,ciden re
chazar la oferta patronal e ir a la 
huelga de sábados, esta lucha obrera 
volverá a replantear el conflicto 
abierto con los esquiroles organiza
dos . por la empresa. 

Los trabajadores de Michelín 
tienen mucha experiencia en labores 
d~ autodefensa y sabrán hacer fren
te a este obstáculo. 

Grandes almacenes 

Agresión policial contra los trabajadores en huelga 
Unos ocho trabajadores resulta

ron contusionados el pasado 18 de 
marzo en los Almacenes de El Cor
te Inglés de Bilbao , en el transcurso 
de la jornada de huelga que mante
nían en defensa de su convenio, cuan
do la policía • tras una jornada de 
actitud paternalista • decidió entrar 
en tromba en este comercio cargando 
de forma brutal contra los huelguis
tas . 

Este era el colofón de una acti
tud intransigente por parte de la pa
tronal , que no sólo busca echar para 
atrás las conquistas de los trabaja
dores (queriendo volver al conocido 
sistema de "la piedra" de condicionar 
los aumentos salariales del personal 
a su "actitud" en el trabajo) , sino 
que trata de· romper la unidad con
seguida en la lucha con prácticas re
presivas, amen de sacar todo el pro
vecho de la situación de "eventuali
dad" en la que se encuentran los tra
bajadores de su plantilla. 

Para acercarnos al sector, Zutik! 
se ha entrevistado con cuatro miem
bros de la Candidatura unitaria del 
Comité de Empresa del Corte Inglés 
para que nos expliquen la situación 
actual . 

Ellos nos la han definido como 
problemática, por cuanto siendo la 
representación del sindicalismo 
amarillo del 40 por 100, aún cuando 
esto impida a la patronal firmar un 
convenio sin la aquiescencia de 
CCOO y UGT, la actitud de estos 
sindicatos no permite pensar que va
yan a realizar una defensa seria de 

Gometxa-Gasteiz 

sus propias plataformas. 
Las dudas surgen por la actitud 

intran~gente que los mismos han 
mantenido ante las propuestas de los 
Ctes ante la elaboración de la plata
forma , y por la nula actividad infor
mativa que desarrollan en el sector, 
aparte de ésto, el hecho de que no 
se haya trabajado fumemente por la 
consecución de un paro al 100 por 
100 siendo extremadamente respe
tuosos con la "legalidad" impuesta 
por la patronal en cuanto a las for
mas de desarrollar la lucha. 

Consideran estos trabajadores 
que aún cuando el paro ha sido muy 
importante - en Bilbao en concreto 
llegó al 90 por 100 -, el hecho de 
que la negociación vaya teledirigida 
y no se busque una real participación 
de los trabajadores en la misma llena 
de sombras la marcha del convenio, 
que ya de pronto ha entrado en un 
impasse. 

Para ellos, que consideran que la 
única alternativa válida para el conve
nio de los grandes almacenes en Eus
kadi, es lograr un convenio propio de 
nacionalidad y no ceñir la negocia
ción a los estrechos límites de una 
legalidad que favorece unicamente a 
la patronal, la salida actual es seguir 
apoyando una dinámica de movili
zaciones hasta conseguir los objeti
vos de la plataforma, aun cuando no 
esten de acuerdo con la misma. 
Porque "más vale esta plataforma de 
los sindicatos, que la que ofrece la 
patronal." 

ExplQsivos Río Tinto-ko 
konbenioaren negoziaketa. 

Malla honetako negoziaketa hi
rugarren aldiz egiten da ERT-a ze
ren 26 zentro eta 5.000 langile bil
tzen baititu . Negoziaketa honen 
historioa nahiko tristea dela esan 
behar dugu ezpaita sekula IPC 
kontutan hartu eta ezta gehiegi 
aurreratu sozial aldea, hots: ordute
gia, ILT-n konplementua ... e.a. 

ANE berez mugatzailea izanik, 
enpresa murrizteko aldekoa denez 
gero oztopo dobleak pasa beharko 
ditugu. Honez aparte, merkatuen 
egoera ikusirik non ezpaitira lehen 
beste produkto batzuk saltzen, en
presak guregana bota nahi du kos
teak. 

Negoziaketan bost aste pasatu 
eta gero gauza garbi bat atera dugu 
bakarrik, hain zuzen ere diru ara
zoan: 

MSB-ren º/o 10. Aspeko hau ba
tzuentzat onuragarria izanik, beste 
batzuentzat mespresagarria zeren 
ANE-ko º/o 11-ra ez baita heltzen; 
eta hemen galtzen diren 3.5 puntu, 
IPC ikusiz, zerbaiterako balioko balu 
beste arlo batzuetan, hots enpleo 
aldetik, baina ez da hau gertatzen. 
Hau aztertzeko puntu bi ikusiko 
dugu: 

1.- Gaisorik edo erituta gaude
nean º/o 100 lortzea. 

2.- Gaurko negoziaketen egoera 

ikusirik 40 orduko astea lortzea et& 
ez orain sinatzeko prest daudena, 
hots 41 ordu. 

Baina negoziaketaren interpreta
zioaren aurrean hau aurkitzen dugu: 
Lehenbizi hila bete iraun behar 
izan dugu puntu bat lortzeko, hau 
da º/o 9 tik º/o 10 era; bigarren, 
orain arte eduki ditugun baina es
kainkizun atzerakoiak gaisotasuna
taz, erituetaz, enpleo erregulataz ... 
Guzti hau 2 urteko pakearen trukez. 

Hau da gure negoziaketaren ga
raipena, hau da ANE-k eskaintzen di-. 
guna bere denboran bai lantegiko 
UGT, bai CCOO eta Komiteak hain 
zuzen. Kritikatu zuten paktoak ema
ten diguna, enpleo aldetik ezer ema
ten ez diguna eta patroien eskuak 
zernahi egiteko askatuta uzten duen 
paktoa. 

Lehen hainbeste kostatu zigun 
batasuna lortzea, gaur berriz arris
kuan ikusten dugu, bakoitzat bere 
burruka egingo ote duen beldur ga
ra, hain arlo desberdin duen enpresa 
honetan. 

Eta bukatzeko, negoziaketa pun
tu hona helduz, berriz ere puntu mi
nimo lortzeko, borrokara jo behar 
dugula esanik baino besterik ez du
gu. 

ERT entrepresako Komitea. 
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Charla coloquio en Donostia 

Mujer y Violencia 
El lunes 8 de Marzo se celebró 

en la Biblioteca Municipal de Donosti 
una charla sobre "Mujer y Violen
cia". A dicha charla acudieron gran 
número de mujeres encontrándose la 
Biblioteca llena. El tema estuvo muy 
interesante y abarcó todos los cam
pos en los que hoy la mujer sufre la 
violencia. 

Analizando que hoy en día vivi
mos en una sociedad violenta (ahí 
está el tema de la OTAN, las centra
les nucleares, los peligros de una gue
rra nuclear...) se puede afirmar que 
hay un tipo de violencia especí
fico de la mujer, que sufre la mujer 
y que es ejercido sobre las mujeres 
por los hombres. Esta violencia no 
son casos individuales, sino es una 
realidad social y por ello considera
mos que es un problema colectivo. 
Si la analizamos como un problema 
individual, ocultamos las funciones 
que ésta tiene y que son ejercer un 
control social sobre las mujeres (el 
miedo a salir solas, a salir de noche ... ) 
y el hacer a las mujeres sumisas. 

En cuanto a su dimensión social 
se puede analizar: 

1) Las mujeres golpeadas: es in
teresante señalar que el 90 por 100 
de separaciones matrimoniales son 
debidas a los malos tratos que sufre 
la mujer. En el año 1976 entre los 
meses de marzo y julio se dieron 9 
asesinatos de mujeres por parte de 
sus esposos o novios que decidieron 
así "castigar" a la mujer. 

¿Por qué se dan estos malos 
tratos?. Creemos que es por la con
vicción que tiene el hombre de ser 
dueño de la mujer, de que ésta es 
un ser inferior y que está por debajo 
de él; y también debido a la compli
cidad del Gobierno que no hace nada 
para impedir ésto . 

¿Por qué las mujeres aguantan?. 
Generalmente es porque tienen 
miedo a enfrentarse, porque han sido 
educadas para el sufrimiento y por
que el rebelarse significaría tener que 
vivir y luchar en un mundo para el 
que no están preparadas. 

2) Violencia en la vida cotidia
na: los piropos, abusos, manoseos y 
demás vejaciones que día a día sufre 
la mujer. Consideramos que dentro 
de todas éstas la mayor es la viola
ción, que constituye un atentado 
contra la libertad de la mujer y el de
recho a disponer de su prop¿o 
cuerpo. Estas violaciones no sólo se 
dan en la calle, sino que son un arma 
para la represión política y también 
se dan en el hogar. Este último tipo 
de violación es el menos conocido 
y el que se da más habitualmente y 
qué cosa curiosa, tiene un nombre 

que es el "débito conyugal". 
La opinión pública sigue olvi

dando ésto. En los lugares de trabajo 
también se da. Consideramos que es 
un acto de odio, dominio y posesión. 
y generalmente, es más grande la sa
tisfacción que obtiene el hombre por 
el poder que ejerce que por el propio 
hecho sexual. 

Generalmente la violencia no es 
castigada porque se le haya infrin
gido a una mujer, sino porque será 
el marido, padre, hermano, (el que 
"la posee") el que se siente atacado 
en su honor. 

Cuando una mujer es violada . ge
neralmente además, es culpabilizada 
del hecho. Se dice que iba provocan
do, que con la ropa o forma de ves
tir va provocando a los hombres, en 
definitiva que es culpable de haber 
propiciado la violación, en ningún 
momento se plantea el hecho de que 
la mujer puede ir vestida como quie
ra y pasear sóla a la hora que quiera . 
Esto está toalmente basado en la 
concepción machista de la sociedad. 

Por todo ello las mujeres sienten 
miedo, se avergüenzan y a menudo 
se sienten hasta culpables. La única 
solución que da la sociedad es que 
la mujer se encierre en su casa, que 
no salga sóla y que se busque un 
hombre que la defienda. 

Una solución, por ahora, sería 
el establecer, como ya hay en otros 
países, Casas/Refugio donde las 
mujeres puedan ir y encuentren un 
lugar para estar, ellas y sus hijos, 
mientras solucionen el problema. 

3) Otros puntos tocados fue la 
violencia que hoy en día ejerce la 
patronal contra las mujeres al ser és
tas las primeras despedidas. Conside
ramos que este es otro tipo de vio
lencia. Las mujeres, una vez más se 
ven confinadas a la esfera que le ha 
sido asignada: al hogar. Un ejemplo 
lo tenemos en la fábrica de guantes 
del Kursal. 

4) También se tocó el tema de 
la Ley antiterrorista y cómo influye 
específicamente sobre la mujer. Estas 
agresiones están hechas al amparo del 
poder. La tortura y todas las formas 
que se utilizan contra las mujeres 
están tomadas desde el punto de vis
ta de realizar un castigo ejemplar 
a aquellas mujeres que "osan" salir 
del sitio que les ha sido asignado. 

5) Como ejemplo específico de 
la violencia hacia las mujeres está 
el hecho de los juicios de Bilbao, 
donde 11 mujeres van a ser juzgadas 
por haber decidido sobre su cuerpo. 

Corresponsal 

Euskaltegietan, bi aste amore eman gabe 
Bi aste luzetako borrokaren on

doren , Euskaltegietako ikasleen zati 
batek amore eman gabe jarraitzen du 
lau polizien matrikulatzeak sortutako 
iskanbilan, nahiz eta irakasleek lanera 
itzultzea erabaki eta zenbait ikaslek 
batzarrea alde utzi duen. 

Irakasleen batzarrak - 70 inguru 
lagun - lanpostua galtzeko arrisku . 
azaldu zuen lanera itzultzearen arra
zoi nagusitzat. Izan ere aldi baterako 
kontrato baten menpe aurkitzen bait 
<lira eta Kultura Saileko arduradunek 
berehala bota zuten guztiak kalera
tzearen mehatxua. Halere irakasleek 
barrutik borroka egiten jarraitzeko 
borondatea azaldu zuten publikoki. 
Astebete baino lehen , hilaren l 7an 
ospaturiko batzar orokor batetan, be
rriro grebara itzultzeko posibilitatea 
planteiatu zuten, egun horietan zehar 
barrutik borroka egitea benetan zail 
eta ia ezinezkotzat ikusten zelakoan. 
Huelgaren kontrako jarrerak irabazi 
zuen azkenean, baina beste jarrera
rekiko bentaja haundirik gabe . 

Ikasleen aldetik berriz, Bilbo
koak, nahlz eta klaseetara itzuli, ordu 
batzutako geldialdiak eta kalean zen
bait ekintza egiten jarraitu <lira. 
Beste Euskaltegietan huelgan diraute, 

nahiz eta bakan batzuk klaseetara 
itzuli. Donostian esatebaterako, 150 
inguru ikasletatik 25 sartu ziren k.la
seetara, lau poliziekin hatera. Sar
tzearen aldeko jarrera PNVren plan
teiamenduetatik hurbil agertzen di
ren ikasle batzuk eraman dute au
rrera, aldi berean prentsa eskuinda
rraren aldetik {DEIA eta DIARIO 
VASCO) babes osoa jasotzen zutela
rik. 

Astean zehar ospatu zen azken 
batzarrean, hilaren l 8koan, 7 4 ikas
lek hartu zuten parte, horietatik 
57 lagunek borroka jarraitzea eta k.la
seak Euskaltegitik kanpo antolatzea 
onartu zutelarik. Gastehen berriz 
ia berdindurik aurkitzen <lira borro
kan jarraitzea proposatzen dutenak 
eta klaseetara itzultzearen aldekoak, 
borroka barrutik eramateko asmotan. 

Bitartean, hilaren 23an Lakuara 
ibilaldi bat egiteko deia zabaldua da 
iadanik. 

Hasierako bideari jarraituz, Kul
tura Sallaren erasoa izugarria izan da 
astean zehar, komunikabide eskuin
darren bitartez iraintzat jo daitez
keen gezurrak zabalduz, esatebatera
ko LKI-k eta EMK-k maneiatzen 
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Atención a la sentencia del juicio de Bilbao 
Para el miércoles 24 está previsto 

recoger la sentencia del juicio del día 
16 a las 11 mujeres. Se comentaba 
que es posible que les penen a todas 
pero con los dos indultos, el del 
76 y el del 77, sólo cumpliría pena la 
mujer que hizo los abortos, Julia. 
No es posible aceptar esta condena, 
aunque sólo una cumpla cárcel. 
Todas deben quedar libres. Una vez 
conocida la sentencia, si ésta es con
denatoria hay que volver a manifes
tarse; porque este juicio tiene impor
tancia no sólo para estas 11 muje
res, sino que tiene importancia 
"ejemplar" para los demás pendien
tes, también para la próxima legali
zación del aborto. 

Por otra parte, ahora que la dere
cha pega cada vez más duro es preci
so pararles antes de que sea tarde. 
l.A resolución del juicio tiene fuerza 
en sí para parar, de momento, al 
colegio de Médicos de Vizcaya, por 
ejemplo, que se ha expresado en con
tra de una posible legalización del 
aborto calificándolo de "crimen con 
los agravantes de indefensión e ino
cencia •~ Pero el juicio se está deci
diendo fuera. Fuera con las movili-

zutela batzarraren zatirik borroka
lariena. Halere , ez zaizkie gauzak 
uste bezain erraz bideratu, eta bir
matrikulatzeko epea luzatu egin 
behar izan dute behin eta berriz, 
behar adinako ikasle kopururik bildu 
ez dutelako lehenengoan. 

Dena den, garbi ikusten da bo
rrokari ezin zaiola luzaroan horrela 
eutsi, batez ere ikasle - irakasleek 
kanpotik babes gehiago jasotzen ez 
duten bitartean. Birreuskalduntzeare
kin eta orokorki hizkuntzaren ara
zoarekin zerikusirik duten zenbait 
talde eta erakundek - A.E.K., Eus
kal Herrian Euskaraz, ADARRA 
etabar - publikoki azaldu dute ikas
le eta irakasleen borwkaren aldeko 
jarrera, baina mugimendu hau ez da 
behar bezain zabala izan oraindik, 
batez ere kontutan hartze bada 
arazoa sortu duen gertakizunak - lau 
polizien matrikulatzeak - izan deza
keen - eta dagoenekoz gaur egundik 
duen - eragina herri honetako mugi
mendu kulturalean ez ezik, bizitza 
osoan. Ikasle eta irakasleen arazo 
konkretuak edozein irtenbide izaten 
duela ere, bada garaia sektore zaba
lagoen hitza ere entzun dadin, Ro
son-en eta PNV-ren jokoak erantzun 
gogorragoa izan dezan. 

Artazea 

zaciones, con los pronunciamientos 
de los sectores, con la intervención 
de los partidos y sindicatos. El mis
mo juicio hubiera sido muy distinto 
de no haber sido porque todo el día 
hubo gente manifestándose en el ex
terior. !.As voces del exterior fueron 
definitivas ... Por último, hay que te
ner muy claro que este juicio es im
portante para parar a las derechas 
también en Europa, en el mundo en
tero, incluidas las dé Estado Unidos 
de América, donde el movimiento en 
defensa de la vida renaée con inusi
tado vigor junto al movimiento fas
cista. 

El día 31 de mano el Parlamen
to vasco en su sesión discutirá la 
moción sobre el juicio. Es preciso 
que los grupos de mujeres, en 
autobuses o coches, acudan a las 
puertas de ese otro palacio y quede 
presente de quién es el protagonismo; 
no vaya a ser que después de tanta 
lucha · las instituciones se la traguen 
y se conviertan en protagonistas de 
una conquista social necesaria, de 
algo que se está consiguiendo por las 
mismas mujeres y los apoyos de los 
partidos y sindicatos de clase. 

---
El PNV en el país de las maravillas 

En una entrevista aparecida en 
la prensa el pasado día 15 de Marzo, 
el Sr. Olaetxea. concejal del P V 
en el Ayuntamiento de Bilbao y pre
sidente del Consejo Asesor (C.A.) 
de Erandio. declaraba que se ha rea
lizado una labor muy positiva en el 
Txori Herri bilbaíno. y además. que 
ésto ha sido posible gracias a la 
ausencia de oposición dentro de los 
C.A. 

En primer lugar , es preciso de
..:irle al Sr. Olaetxea que los C.A . 
no pueden realiLar nada porque no 
tienen ninguna competencia, sim
plemente son un brazo burocrático 
del Ayto. de Bilbao, donde se juntan 
los burk.ides del PNV de cada zona. 

adie más que ellos están en estos 
C.A .. porque nadie, salvo ellos, les 
ve alguna utilidad con las "competen
cias" que poseen. La labor del PNV 
en el Ayto . de Bilbao ha sido muy 
reaccionaria . En el Txori Herri rto ha 
sido distina la labor del PNV y los 
C.A., siempre torpedeando las accio
nes de las AA de VV y otros organis
mos populares. 

En el caso concreto de Astrabu
dúa, su labor ha consistido en colocar 
unas vallas, unos árboles, tapar ba
ches, colocar señales de tráfico y pin
tar algunos pasos de cebra, que por 
cierto, ya están borrados. En dos lu
chas importantes del barrio, la con
quista del consultorio y la amplia
ción de las plazas escolares, su fun
ción fue la de obstaculizar todo lo 
posible la lucha y dar largas a nues
tras peticiones, para una vez alcan
zados nuestros fines, apuntarse los 
tantos. Temas como la construcción 
de un acceso digno para el barrio 
(por el actual sólo entran microbu
ses), necesidad de zonas de esparci
miento {la única existente ha sido 
realizada por los vecil)OS y además 
sobre algunos de ellos pende una de
nuncia por colocar piedras), la falta 
de zonas verdes, deportivos, locales 
sociales, etc., quedan olvidados. 

Quizá al portavoz del PNV s~ 
Je olvidó mencionar que otro logro 
importante del ~yto, ha sido la obli
gatoriedad de pagar 4.000 pesetas 
por la utilización de los locales 
escolares en horas no lectivas: con 
este nuevo impuesto, muchos orga
nismos han tenido que abandonar 
estos locales, únicos de titularidad 
pública. 

Las susodichas declaraciones han 
sido el inicio de la campaña electoral 
del PNV en el Txri Herri, donde 
hay zonas tan importantes como 
Erandio, Derio, Sondika, etc., zona 
en su conjunto anexionada por el 
Ayto. de Bilbao tras la guerra y ahora 
en proceso de desanexión. En fin, pa
rece que el PNV vive en su país de 
las maravillas, donde solamente ellos 
creen sus propias mentiras, porque 
solamente ellos las ven . 

Jon Uriarte 
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